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МАРИНА ВЯЧЕСЛАВОВНА ЗОТОВА, 

ДИРЕКТОР ЛИЦЕЯ. 

 

 

 

Дорогие мои! 

Вот и закончилось время вашего детства, вашей школьной 

жизни, лицейских дней.  

Что делать, где учиться, чем заниматься – раньше за вас это 

решали взрослые.  

Теперь взрослыми становитесь вы. Вы стоите сегодня на 

перекрестке множества дорог.  

Какую цель вы выберете, каким будет ваш путь, рядом с кем 

вы пойдёте по нему, к какому результату приведут ваши усилия – 

теперь всё зависит от вас. 

Желаю видеть цель –  

   верить в себя –  

          не замечать препятствий! 
 

В ЭТОМ ВЫПУСКЕ 

ИНТЕРВЬЮ С 

ВЫПУСКНИКАМИ 

 

НА ВОПРОСЫ 

ОТВЕЧАЮТ УЧИТЕЛЯ 

ЛИЦЕЯ 

ПРИВЕТ ОТ 

ВЫПУСКНИКОВ 

ПРОШЛЫХ ЛЕТ! 

 

Последний звонок! 

Радостный праздник! 

В школе прошла большая часть жизни наших выпускников! 

3025 учебных дней! 

В ближайшие недели им предстоит проявить себя и показать все 

полученные за эти года знания и умения.  

Успехов и удачи! 
 



2022  / /  МАЙ  / /  ВЫПУСК №4 ЛИЦЕИСТ 
 

СТР. 2 

Оглянемся назад и вспомним лучшие минуты школьной жизни 

НА ВОПРОС  НАШЕГО КОРРЕСПОНДЕНТА 

ОТВЕЧАЛИ УЧЕНИКИ 11-Х КЛАССОВ 

С чем у тебя ассоциируется школа? 

– Детство, беззаботная пора, друзья.  

– С переменами, это самое любимое время! С друзьями, с очень разными людьми.  

– С долгожданной встречей с одноклассниками после летний каникул, первая неделя учебы, новые предметы, новые 

увлечения, волнения перед контрольными, сдача зачетов по русскому, литературе и математике, с новогодними ёлками, 

со вкусными отбивными из столовой, с любимыми людьми. 
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Какое самое яркое впечатление связано со школой?  

–День 1 сентября 2011 года, когда мы пришли на линейку в первый класс. Цветы, музыка, первый урок. 

– На самом деле сложно выбрать что-то одно, потому что почти каждый день отпечатался в моей памяти как что-то 

светлое и радостное, поэтому весь школьный путь – яркое впечатление. 

– Больше всего запомнилось, как иногда прогуливали физру, как смеялись с одноклассниками на уроках, как выносили 

еду из столовой!  

– Как я сдал все экзамены после 10 класса. 

– Дискотеки, новогодние елки в этом году. Думаю, эти события надолго останутся в моей памяти. 

– Впечатлений много, расскажу про самое первое: мой  прогул урока. Это был 6 класс, урок английского языка: 

простите, Людмила Михайловна,  я прогуляла Ваш урок! 

– Самое запоминающееся для меня событие – это поездка всем классом на экскурсию в Тарханы. Мы посмотрели, где 

жил М.Ю. Лермонтов, познакомились с его творчеством, увидели великолепную усадьбу – родину поэта. 

– Я помню, как мы в питомник к бездомным собакам ездили, корм отвозили, макулатуру собирали и даже один раз 

победили: больше всех собрали!  

– Самые яркие воспоминания связаны с моими самыми лучшими одноклассниками. Придя в 10 класс, я не думала, что 

в конце учебного года 11 класса мне будет так тяжело расставаться с людьми, с которыми мы стали действительно 

родными! 
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Что сложного было на школьном пути?  

– Самое сложное, наверное, выдержать нагрузку, которая «сваливается» на учащегося. А самый сложный школьный 

период – это старшие классы. Подготовка к экзаменам, стресс – все это нужно выдержать, чтобы получить хорошее 

образование и поступить в вуз твоей мечты. 

– Наверное, скрывать плохие оценки от родителей, чтобы они не волновались. Очень много способов было придумано 

до нас и будут придумывать после, мы их успешно использовали. 

– Сложнее всего было выучить все, что дают, а для этого нужно иметь очень большую усидчивость, а у меня, к 

сожалению, ее нет. Да,  моментами бывало скучно и неинтересно. 

– Самым трудным было заставлять себя просыпаться по утрам и идти в школу. 

– Сложнее всего было весь 11 класс осознавать, что скоро окончание школы и придётся расстаться с замечательными 

учителями и учениками. 

– Сложно налаживать отношения с разными людьми. 

– Самым сложным было сдержать себя во всех критических ситуациях.  

– Сложность была в умении находить общий язык с одноклассниками, а также не останавливаться после первых неудач. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2022  / /  МАЙ  / /  ВЫПУСК №4 ЛИЦЕИСТ 
 

СТР. 5 

 

 

Помогла ли школа принять важное для тебя решение: определиться, с чем ты хочешь 

связать свою жизнь?  

 

– Однозначно! Школа дает нам не только знания, которые мы получаем на уроках, но и самый важный, как говорит 

Галина Павловна, урок социализации! Через общения мы можем не только просто разговаривать с друзьями и знакомыми, 

но и оказывать им моральную поддержку, поэтому я поступаю на специальность психологии. 

– Школа не помогла мне найти мой жизненный путь, но помогла найти людей, которые могут меня поддержать в любых 

моих начинаниях. 

– Школа помогла мне стать той, кем я являюсь, и помогла социализироваться.  

– Каждый человек сам принимает решение, как прожить ему свою жизнь и какой путь выбрать, но школа, несомненно, 

играет важную роль в принятии этого решения. 
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Какой учитель запомнился больше всего?   

– Честно говоря, не хочется выделять кого-то из учителей. Но если так, то учитель биологии Елена Викторовна: она 

очень хорошо объясняет материал, ее безумно интересно слушать. 

– Больше всего запомнила Качковецкая Наталия Виталиевна –учитель начальных классов. Ее необычный подход к 

социализации учеников и невероятный боевой настрой дали силы двигаться дальше. 

– Все учителя мне, безусловно, дороги, и все останутся в моей памяти, но есть список особенный для меня людей: 

Оксана Алексеевна и Светлана Олеговна, они не менялись у меня с 5  по 11 класс. Наталья Моисеевна и Елена Викторовна, 

с мудрыми советами которых, мы всегда выберемся из разных жизненных ситуаций) И Татьяна Ивановна Станишевская, 

которая помогла мне обрести уверенность в себе и развить лучшие качества. 

– Ваничкина Марина Анатольевна, ведь это тот учитель, который всегда поможет и направит в нужное русло. 

– Многие учителя, но запомнится больше всех, скорее всего, Елена Вячеславовна Селезнёва, Из-за ее интересных 

уроков, отношения и шансов, которые она давала, если что-то не получалось. 

– Больше всего запомнилась Шарипова Галина Павловна - слов нет, одни эмоции! Очень сильный преподаватель, с 

которым все пришлось учить.  

– Больше всего мне запомнились Ваничкина Марина Анатольевна и Шарипова Галина Павловна, которые 

добросовестно готовили нас к экзаменам на протяжении двух лет! Без тех знаний, которые они мне дали, я бы вряд ли сдала 

ЕГЭ, а сейчас я уверена в своих знаниях!  

– Дмитрий Евгеньевич Краснов, однозначно. Он может и пошутить, и пинка дать. Если нужно, он может и жизненный 

совет дать. Замечательный человек и учитель. 

 

Вопросы задавала ученица 11 «А» Ярко Яна 

 

 

 

На вопросы отвечали  

Алина Ключникова, Сабрина Шульгина, Кирилл Ермолаев, Юлиана Земскова, Мария Пчелинцева, Денис 

Горбунов, Софья Родионова, Даниил Егоров, София Баклан.  
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Учителя лицея тоже ответили на вопросы  
нашего корреспондента Софьи Родионовой. 

Какое самое тёплое воспоминание связано с нашими выпускниками? 

 
– Мне запомнилось, когда ребята на мой день рождения сделали стенгазету со своими фотографиями. (Мандрюк О.А.) 

– Очень радостно, когда дети, в которых столько вложено, оправдывают наши учительские надежды. Я всегда помню 

первый урок в 10-м классе и последний в 11-м. (Ваничкина М.А.) 

– Семён Лебедев и ваши улыбки, на уроках, ваши теплые добрые глаза, когда вы смотрите, видите, хотите что-то знать, 

а вообще замечательно, когда вы что-то для этого делаете. Ну и конечно же, отсутствие Юденкова на уроках))). (Шарипова 

Г.П.) 

 – Когда получаешь поздравления на разные праздники от бывших учеников. (Сухопарова О.Б.) 

 

Какие наши детские шалости вам больше всего запомнились? 
– У вас не детские шалости, вы уже взрослые люди, и у вас есть целенаправленное хулиганство))). (Шарипова Г.П.) 

– Ну как шалости. 8.15, стук в дверь кабинета: можно войти? На пороге Лебедев, Абросимов, Костров))). И так два 

года!!! (Ваничкина М.А.) 

 

Когда Вы гордитесь своими выпускниками? 
– Горжусь выпускниками, когда они поступают в лучшие университеты, а потом становятся настоящими 

профессионалами. (Мандрюк О.А.) 

– Когда вы получаете замечательные баллы на ЕГЭ, я вижу результаты и вами горжусь! (Шарипова Г.П.) 

– Когда они становятся хорошими людьми! (Сухопарова О.Б.) 

 – Когда вы приходите в лицей через несколько лет после окончания специально встретиться с учителями. Взрослые, 

умные, красивые люди. (Ваничкина М.А.) 

 

Могли бы вы дать совет нашим выпускникам? Что ребятам может помочь в будущем? 
  – Никогда не забывайте, что мозг у человека дан для того, чтобы думать, и голова вовсе не для того, чтобы менять 

прически! (Шарипова Г.П.) 

 – Продолжайте обучение, развивайтесь, путешествуйте, открывайте для себя мир! (Мандрюк О.А.) 

–  Думайте и прогнозируйте последствия своих поступков. (Ваничкина М.А.)  
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Привет от выпускников прошлых лет! 

Мы спросили выпускников последних лет, какой совет или наставление они могут дать 

сегодняшним выпускникам? 

 

Леонид Фёдоров, студент СГЮА:  

– Делайте побольше тех заданий, в которых вы вообще ничего не понимаете.  В итоге, может, какое-то задание 

получится, и на экзамене этот лишний балл, который ты на пробниках не получал, потому что тебе было просто 
лень делать это задание, спасет вам всю ситуацию. 

 

Анастасия Ушакова, студентка СГМУ: 

– Ещё раз скажу, учите всё, учите заранее: за пару дней до экзамена голова не будет работать. И не волнуйтесь 
слишком сильно, потому что после того, как сдадите, поймёте, что в унике будет сложнее ))) 

 

Кирилл Артамонов, студент МГПУ: 

– Выбирайте вуз с точки зрения того, что ещё, кроме диплома, вы сможете в нём приобрести. 

 

Евгений Таран, студент СГУ: 

 

 – Лайфхак  один, слушайте преподавателей в школе, слушайте преподов в онлайн-школах, словом, берите все, что 

можете. Не отказывайтесь от возможностей что-то повторить или узнать новый вариант решения определенного 

задания. Это даст плоды. Берите до экзамена от жизни максимум знаний и навыков. 

И ещё: накануне экзамена дайте себе отдохнуть, ментально отдохнуть. 

Не спать до экзамена – плохая затея. Вы должны утром сконцентрировать на 3-4 часа все свои умственные ресурсы, 

а для этого необходимо, чтобы они были. 

 

Алина Джиоева, студентка СГМУ: 

– Я бы посоветовала выпускникам не считать предстоящие экзамены единственным значимым событием в их 

жизни на данный момент. Экзамены, сессии и прочие неприятности, к сожалению, часто будут происходить и в 

будущем, несмотря на это, надо уметь наслаждаться жизнью и брать от неё все. Иначе, оглянувшись на прошлое, 

вы не вспомните ничего, кроме стресса. 

 

Екатерина Пономарева, студентка СГЮА: 

 – Самое банальное – учитесь, знания, которые вам дают на профильных предметах, 100% пригодятся в вузе.  

 

Мы не могли удержаться и спросили ребят, советуют ли они поступать в тот вуз, в котором 

учатся сейчас сами? 

 

Леонид Фёдоров, студент СГЮА:  

– Если вы хотите быть юристами и не хотите уезжать из Саратова,  однозначно, да. Если у вас другая мечта, то следуйте 

за ней. Заранее продумывайте, куда вы хотите поступить. Я очень долго метался и не мог определиться, поэтому чуть 

не потерял свое место. Плюс, реально уделите хотя бы немного времени на подготовку, лучше сейчас помучиться с 

этими экзаменами, чем потом мучиться всю жизнь.  
 

Евгений Таран, студент СГУ: 

– После сдачи ЕГЭ я все еще не был уверен в сфере моей будущей деятельности. Но все же решил пойти учиться IT 

технологиям и теперь не жалею. На самом деле не так важно, куда вы поступите: в столичный вуз, выпускающий IT 

специалистов, или к нам, в СГТУ и СГУ. Вы будете действительно равными в своей квалификации специалистами, все 

будет зависеть от вас. Я определенно могу порекомендовать место, в которое я поступил - СГУ, факультет КНиИТ. Я 

здесь чувствую себя максимально комфортно, здесь очень много умных ребят, которые превосходят меня в 

математической, алгоритмической подготовке, но это лишь мотивирует меня учиться. У меня ведут многие дисциплины 

действующие или бывшие сотрудники IT компаний, нас постоянно зовут на работу и практику. Также здесь очень просто 
найти людей для какого-то совместного проекта и друзей. 
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Алина Джиоева, студентка СГМУ: 

– Я бы посоветовала серьезно подойти к этому вопросу и несколько раз обдумать свой выбор, потому что если вы не 

окончательно осознаёте предстоящий объём информации, который на вас свалится, и нагрузку, то ваши ожидания не 

будут соответствовать реальности. Но если вы действительно готовы погрузиться в увлекательный мир медицины, такой 

нелёгкий для изучения, то советую не бояться и не сворачивать с курса! 

 

Кирилл Артамонов, студент МГПУ: 

– Советую всем, кто хочет связать свою жизнь со спортом, медициной или педагогикой,  поступать в наш институт! 

 

  

Вопросы задавали Земскова Юлиана, ученица 11 «Б»,  

и Пчелинцева Мария, ученица 11 «А» 

 
 

 

 

 

 

Главный редактор: Ваничкина Марина Анатольевна 
Технический редактор: Черных Галина Евгеньевна 

желают 
 
 

 

 

 

 
 


